

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Sábado 10 de Febrero de 1900

Núm. 2596

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Febrero

### La libertad de enseñanza

Oración cotidiana

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que nuestro Corazón divino conserve á la Iglesia la libertad de la enseñanza.

Resolución apostólica

Rogar todos los días de este mes al Sagrado Corazón por la libertad de enseñanza.

Máxima

¡Oh cuánto puede el amor puro de Jesús sin mezcla de ningún amor ó comodidad propia! ¿Por ventura no son verdaderos mercenarios los que siempre buscan consuelos?

(Kempis).

## SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guisado.

—(—)—

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	210	75
D. Francisco Bladé, Presbítero..	0	50
D. Jerónimo Gil, Presbítero..	0	50
D. Joaquín Catalá Rebull.	2	00
D. Agustín Duart.	1	00
Suma y sigue.	214	75

## La ola de cieno que sube

—(—)—

Sucede en literatura y en todas las artes lo que sucede en política, lo que sucede en las costumbres públicas y en todo: mientras la corrupción huye y la luz se esconde entre los muros de burdeles y lupanarés, en las timbas y garitos, en las cuadrás de los presidios ocultándose á la vigilancia del carcelero, y habla el lenguaje de las tabernas, y se avergüenza y espanta

de que la sorprenda la autoridad, de que la castigue la ley, de que la vean y escarnezcan y denuncien las personas decentes; la corrupción es horrenda, hay que perseguirla hasta ver de extirparla; y los padres en el hogar, la autoridad y los jueces en los pueblos, y no pueden perdonar medio para contenerla, atajarla y deshacerla.

Más si la corrupción desborda y se derrama á la luz del día por calles y plazas sin diques ni valias que la contengan; si la ley no la condena; si al contrario la ley la declara libre, y garantiza su libertad, y así la impulsa y difunde, y hasta la organiza y reglamenta y hace tributar como industria lícita, y timbas y lupanarés tienen matrícula; si los teatros son escuelas de vicio, y los carteles de las esquinas y los escaparates de las tiendas incentivos de toda suciedad, y hay revistas y periódicos que la llevan de pueblo en pueblo, de casa en casa, de estación en estación á lo largo de los caminos, con el visto bueno, la autorización y complicidad de gobiernos y tribunales... ¡pobres pueblos! ¡pobre sociedad! Así pereció Roma, ahogada en olas de cieno, como las que ahora corren, crecen y revuelven por esta infeliz Europa, que vestida de galas nunca vistas y armada hasta los dientes contra sí misma, se asienta, hunde y deshace en montones de basura.

Pero queda todavía, para agravar el mal, un refinamiento que añadir, el refinamiento del arte, el refinamiento literario, la consagración y el sello del buen gusto y los grandes maestros, que, siquiera en nombre del buen gusto y por horror á la grosería, podían proscribir la porquería en el arte, y barrer y arrinconar la inmundicia en los estercoleros.

Titánicos esfuerzos están haciendo los escritores modernos por añadir ese encanto á la corrupción desbordada, con traducciones y en obras originales, y hacerlo pasar y tragar á los paladares españoles, que, aún estragados como están, todavía en determinadas esferas, y sobre todo fuera de Madrid, se resisten á ciertas crudezas aún con ciertos rebozos. El pulcro, el atildado, el elegante y correctísimo D. Juan Valera viene, al cabo de sus años, que no bajan de los setenta, á facilitar el camino, dando un primoroso libro de texto á los estudios clásicos de corrupción pagana: la traducción de *Dafnis y Cloe*.

No la ha hecho ahora; ahora lo que ha hecho ha sido saborearla más y mejor, y perfilarla y añadirle todos los hechizos de erudición é interés que ha podido para que los demás la saborean. Y en las anteriores ediciones se avergonzó, á la cuenta, de darle su nombre, y la publicó como traducida por *Un*

aprendiz de helenista. No ha querido morir sin que la posteridad sepa á quién se debe la introducción de tanta indecencia en nuestro idioma, y la cuarta edición va autorizada con el nombre y apellido de don Juan Valera.

Si bien se mira, este ingeniosísimo, eruditísimo y atildadísimo autor no ha dedicado su vida de escritor á otra cosa: desde *Pepita Gimenez* hasta *pasarse de listo*, todas sus novelas son el triunfo de la liviandad sobre los sentimientos más puros del alma. Faltábale por su gloria la traducción de este libro, que es como la explosión ó fiasco de la obscenidad en el paganismo griego.

Imposible dar idea decorosa de cosa semejante. Lo más que podemos hacer para fundar nuestra denuncia es copiar este párrafo del artículo que le dedica *El Liberal*:

«Crece de día en día el amor al arte por el arte; la belleza inmortal va siendo nuevamente una región de los espíritus delicados; ciertas sensaciones que nuestros padres tendrían por pecaminosas, son para nosotros admirables, á causa de considerarles como «mármol pentélico por genial cincel trabajado»; el renacimiento espiritualista de la filosofía y de la literatura universales, ayuda á esta obra de generosa reconquista; aumenta el culto de la forma pura, y más que por *anobismo*, por sincera admiración renace el amor á Grecia, *cuna del arte*, madre del espíritu y maestra de la belleza.»

«Volvamos, pues, á leer *Dafnis y Cloe*, y vayamos, al leerla, de la experta mano de D. Juan Valera. No es sólo el guía que sabe los caminos y conoce los monumentos y expone la historia de la ciudad que se visita; es un habitante que ha vivido aquella vida, y á quien los dioses fueron propicios en sus amables y fervientes devociones...»

Aquí de la garra de león con que el gran Veillot aplastó de una vez, para las personas decentes, á la impúdica escritora que se firmaba «Georges Sand» esas «fervientes devociones», ese «culto de la forma pura», esa «generosa reconquista», ese «renacimiento espiritualista de la filosofía y de la literatura universales» en que se funda la flamante «moral universal», «religión de los espíritus delicados» á lo pagano, esas «sensaciones», en fin, «que nuestros padres tendrían por pecaminosas», en efecto, no son otra cosa; porque, diciéndolo en su idioma original; «ce qu'il plaît á Georges» (ó al «Liberal» ó á Valera) «d' appeler delire, ivre esse, transports», y las otras cosas que dicen Valera y «El Liberal», «l' Eglise l' appelle fornication».

Y no tiene otro nombre en ningún idioma del mundo.

Horrible es «El País», horrendos son «El Motín» y «Vida Nueva», espantoso es «Juan José».

Pero nosotros creemos que la obra de D. Juan Valera es tan digna, por lo ménos, de ser prohibida y condenada como esos horribos esperpentos, y mucho más que otros libros pornográficos que seguramente no tendrán los encantos literarios que Valera da á sus obras; y públicamente la denunciemos á los padres de familia para que no la dejen entrar en sus casas, y á nuestros Pastores por si creen necesario ó conveniente tomar alguna resolución más eficaz y autorizada que nuestra pobre denuncia.

EFEMÉRIDES

BIBLIOTECA NACIONAL

—(—)—

11 febrero de 1712

Al primer Rey de España de la dinastía borbónica se debe la creación de nuestra Biblioteca Nacional, que empezó con 8.000 volúmenes impresos y manuscritos, en el sitio ocupado por un pasadizo que iba desde el antiguo Alcázar al Monasterio de la Encarnación, habiéndose aprobado por Felipe V. el proyecto de su confesor el Padre Pedro Robinet, jesuita, y mandado se ejecutaran las obras el 11 de Febrero de 1712.

Pasó desde allí al Convento de la Trinidad en 1809, cuando José Bonaparte dispuso la demolición de varios edificios para formar la Plaza de Oriente; después al actual Ministerio de Marina, y luego á la casa de la calle de su nombre, desde la cual fué trasladada al edificio soberbio cuya primera piedra se puso en 1866, y que no estuvo concluido hasta veintiséis años más tarde.

Se la dotó con 8.000 pesos de renta, y para su aumento se ordenó en 1716 que de cuantas obras se publicasen se llevara un ejemplar á la Biblioteca Nacional; pero esta disposición y otras semejantes no han dado el resultado apetecido; hasta el punto de ser muy pequeño el número de obras que han ingresado por esta medida.

Hay unos 70.000 volúmenes que pertenecían á los suprimidos conventos de religiosos de Madrid; 312, muchos incunables, de la Catedral de Avila; 137 legados del archivo de Simancas, y 238 Códigos de la última incantación.

Más de 300 000 son los libros que existen impresos, de los cuales 1.700 son incunables; más de 200.000 folletos, 120 000 estampas y más de 30.000 manuscritos.

Cuando en 1859 y 60 se acometió la reforma del paseo de Recoletos y fué derribada la Escuela de Veterinaria, se pensó en alzar un edificio para Biblioteca Nacional, Museo Arqueológico y de Pintura y Escultura contemporáneas; y hechos los preparativos, se aprobó el presupuesto de don Francisco Jareño, que importaba 9.903 171.26 pesetas, y se comenzaron las obras del actual magnífico Palacio de Museo y Biblioteca Nacionales, que rivaliza con sus congéneres de otros países más prósperos que España.

## Ramillete de flores republicanas, escogidas para conmemorar el aniversario de la proclamación de la República en España.

—(¡o!)—

Año de 1873.—Mes de Febrero

**Día 11.**—Preséntase á las Cortes la renuncia de D. Amadeo de Saboya. Decláranse en sesión permanente el Congreso y el Senado, reunidos bajo la presidencia del Sr. Rivero.

El Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, entusiasta monárquico entonces de un Rey extranjero y después ardiente republicano, deplora la situación.

Riñen Martos y Rivero, y burlado éste por los republicanos, se retira furioso, herido por aquél con la frase célebre «Hoy principia la República y hoy comienza también la nueva tiranía.»

Toma la presidencia el Sr. Figuerola, y allá en las altas horas de la noche, se proclama la República por 253 votos contra 32

Nómbrase el primer Ministerio, compuesto de los señores: Presidente, Figueras; Estado, Castelar; Hacienda, Echegaray; Marina, Beránger; Fomento, Becerra; Gracia y Justicia, Salmerón (D. Nicolás); Guerra, Fernández de Córdova; Gobernación, Pi y Margall; Ultramar, Salmerón, (D. Francisco).

Presidente de las Cortes, Martos. por 222 votos contra 20 que obtuvo Rivero.

Apenas proclamada la República, promuévense desórdenes en Sevilla, Málaga, Córdoba, Soria, Valladolid y otros puntos.

El Gobernador de Málaga tiene que huir. Exigese el armamento del pueblo.

**Día 16.**—Grande agitación en Málaga. Desarme de guardias y carabineros. Quema de Archivos.

Asesinatos en Montilla, con circunstancias horribles; ocho casas saqueadas y quemadas. El Sr. Bioboó es asesinado y descuartizado.

Abolición del juramento de fidelidad en el ejército.

**Día 17.**—Ley de abolición de las quintas. Agitación en Málaga del contrabando, y de la Internacional en Barcelona.

**Días 20 y 21.**—En estos días es

teatro Barcelona de afrentosas orgías militares y de actos de inmoralidad y de barbarie; y la columna de Cabriñeti se subleva en Santa Coloma de Farnés, por excitación de los republicanos, y el grito de «*Abajo los galones!*» se generaliza en toda Cataluña.

**Día 24.**—Se extiende la agitación en Madrid. El Congreso es ocupado militarmente. El Sr. Martos lo ve todo turbio; el Ministerio se presenta en crisis y dimite en la Asamblea; la que, después de una sesión borrascosa, nombra el segundo Ministerio republicano, á las diez de la noche, compuesto del Presidente, Figueras; Estado, Castelar; Gobernación, Pi y Margall, Gracia y Justicia, Salmerón; Guerra, Acosta; Marina, Oreyro; Fomento, Chao; Ultramar, Sorní; Hacienda, Irujo.

Se verifica en Navarra un levantamiento general carlista; llamando á las armas á todos los que tengan de veinte á cuarenta años.

**Día 25.**—El vecindario de Madrid, en vista de la indisciplina, y de la facilidad con que se invaden los domicilios á pretexto de defender la República, principia á organizarse para una defensa á mano armada.

(Se continuará)

## A VERIGUADOR TORTOSINO

—(¡o!)—

1.—¿Hay alguna prueba de que fuese un tortosino el que hizo prisionero á Francisco I en la batalla de Pavia, y no el vizcaíno Juan de Urbieto, según se lee en muchas historias?

Respuesta.—Hemos recibido dos, cuyo resumen transcribimos.—Dice una de ellas que en muchos hechos históricos se atribuye á varias personas la honra de ser sus autores; y la razón es que cuando una hazaña se ejecuta colectivamente, cada uno de los que han tomado parte en ella, habla en singular como si hubiese sido su único autor, y esto lo vemos comprobado en hechos recientes, pues es un modo de hablar que no implica precisamente la idea de mentir. Así, pues, decir que fué un tortosino quien hizo prisionero al citado rey de Francia, indica que algún paisano nuestro tomó parte, más ó menos activa, en la célebre batalla de Pavia.—Poco satisfactoria es esta respuesta, que, sin embargo, quizá tenga bastante de verdadera.

—La otra contestación dice que hay una distinguida familia de esta ciudad, en cuyo poder obra un documento en el cual se premia á un hijo de Tortosa con una ejecutoria de nobleza, expresándose claramente el motivo, que es el de haber hecho prisionero á Francisco I en la batalla de Pavia. Dice también el autor de la respuesta que procurará obtener datos más precisos para comunicárnoslos, cosa que le agradeceremos infinitamente.

2.—¿Cuál es el origen del nombre de la calle de Sensalsacosta?

Respuesta.—Varias han sido las que hemos recibido, y todas, con poca diferencia, vienen á decir lo mismo, que es lo siguiente: Los vecinos de la actual calle de Sensalsacosta, cuyo

primitivo nombre se ignora, pagaban un censo (ó *censal*) á una persona ó comunidad, el cual se hacía efectivo en cierta época del año. Cuando ésta se aproximaba, un avisador pasaba por todas las casas de la calle, recordando el próximo vencimiento del plazo, empleando para ello una frase que el uso había hecho ya invariable: *Lo censal s'acosta*; palabras que uniéndose y formando una sola, sirvieron para designar la calle en la cual con tanta frecuencia se pronunciaban.—Esta explicación nos parece más ingeniosa que exacta; pero, como no hay otra, por ahora, con ella han de contentarse los curiosos. Hagamos constar de paso, que si esta explicación fuese cierta, indicaría que con el tiempo se ha modificado el lenguaje de esta ciudad, apartándose del de otras comarcas de Cataluña, pues hoy aquel avisador diría *Lo censal s'atansa*, y no *s'acosta*.

## PREGUNTAS

3.—¿Qué explicación tiene la partícula DEN que llevan los nombres de algunas calles de esta ciudad, como DEN Carbó, DEN Fortó, etc?

4.—¿Sabe alguien el origen del refrán tortosino: VAL MES UN GUST QUE CENT PANDEROS?

(Remitadas por M. T.)

Hasta el viernes próximo recibiremos contestaciones á estas preguntas, y en el número del sábado publicaremos las que consideremos dignas de publicación.

## NOTICIAS BREVES

Vuelve á recrudecer en Bombay la peste bubónica. El día 6 de este mes se registraron 508 defunciones.

—El día 7 se cometió un robo en casa del anciano Cura de San Pedro de Lamezquita (Orense). Los criminales le sorprendieron mientras dormía, le taparon la boca y le amenazaron con un revólver. Luego se apoderaron de una regular cantidad. No han sido habidos.

—La crecida del Sena ha puesto en peligro algunas obras de la Exposición Universal. Se han producido hundimientos de terreno en algunos puntos.

—«Le Journal» anuncia que los PP. Asuncionistas irán á establecerse en Amberes, montando allí un establecimiento tipográfico.

—El Sr. Canalejas ha presentado al proyecto de ley del timbre más de cuarenta enmiendas.

—De real orden se ha dispuesto que el cañonero «Segura» sea desarmado, dando de baja en la lista de buques y enagenado.

—No son los artistas y literatos de Barcelona quienes desean erigir una estatua á Voltaire en Barcelona, sino una Sociedad de jóvenes liberales. Vamos, estarán en carácter. Respecto del sitio, se cree que se elegirá la cuspide de un sumidero público.

—En el palacio de Denia, en Ma-

drid, se exhibió anteayer el cuadro de Moreno Carbonero, representando una escena del Quijote, que aquel artista envía á la Exposición de París. Según los inteligentes, es una notabilísima obra de arte.

—Anteayer se declararon en huelga los obreros de una fábrica de calderería de San Martín de Provensals.

—Dícese que se proyecta en Barcelona la organización de un meeting para celebrar las derrotas de los ingleses. ¿No se enteraron los organizadores de que el gobierno prohíbe la celebración de estas manifestaciones?

—Después de brillantes ejercicios, ha obtenido la cátedra Física Superior de Barcelona, el doctor D. Moisés Nacente. Este señor será el catedrático más joven de aquel Claustro, pues no cuenta más que 24 años.

—Segun noticias de Puerto Rico, van en aumento los desaciertos, torpezas y errores de la administración americana, que dejan muy atrás la de los peores tiempos españoles. Respecto de los tributos, resultan excesivos é inaguacables. ¡Tomen libertad los portorriqueños!

—Hasta fines del corriente mes no se verificará la consagración del nuevo obispo de la diócesis de Jaca, fray Francisco J. Valdés.

—Las Esclavas del S. Corazón de Jesús, de Salamanca, se proponen adquirir el Teatro Liceo de dicha capital, para convertirlo en iglesia.

—En el transporte de guerra General Valdés que zarpará pronto con rumbo á Fernando Póo se ha embarcado una compañía de infantería de marina. Lleva además el barco 24.700 cartuchos Mauser y material de campaña.

—En Santa Cruz del Monte (Burdos) unos obreros han hallado un ánfora enterrada que contenía muchas monedas de oro de Luis XVI. Querían ocultar los obreros el hallazgo, pero han sido detenidos al ir á cambiar algunas de dichas monedas.

—Durante el mes de enero entraron en el puerto de Barcelona 284 barcos con un total de 202,642 toneladas y desembarcando 4234 paraguas.

—Anteayer algunos viajeros de la línea del litoral, entre Mongat y Premiá vieron flotar en el mar una inmensa cantidad de naranjas. Témesese procedan del campamento de un barco naufragado.

—Dicen de Burgos que entre los jóvenes de los pueblos de Targón y Visuega se ha librado una verdadera batalla campal, resultando un muerto y varios heridos.

—La Jefatura de Obras Públicas ha hecho ya entrega al Ayuntamiento de Barcelona, para su informe, del proyecto relativo á la construcción de un apeadero en la línea de Tarragona, en la calle de Aragón, junto al Paseo de Gracia.

—Continúan enfermos ambos Pidalles, aunque bastante mejorados.

—En la sesión de ayer del Congreso, continuó tratándose de los asuntos catalanistas. El señor Letget, el diputado acusado del delito de estafa, dice que los demócratas combaten el catalanismo por reaccionario y clerical.

cal. El señor Peris Mencheta dice que á él le odian los catalanes por ser valenciano. Romero dijo también algunas barbaridades.

—Está enfermo Salmerón.

—El señor Lloret, diputado carlista, dice que las armas encontradas en Guipúzcoa son depósitos de fusiles que se fabricaron cuando se comerciaba con Marruecos, y como en tiempo del general Azcárraga se prohibió dicho comercio, los fabricantes las escondieron por miedo de que se les confiscaran.

—Cambios de Madrid—9—5 tarde: Interior, contado 69'45 Exterior id. 76'10—Cubas 1.886, 81'90—Idem 1890, 68'45—Francos 29'95—Libras 32'48

## Del Tranvaal

—(o)—

Paris, 9.

### De Modder River

Un telegrama, de fecha 7, comunica que los boers han aumentado sus obras de defensa en las inmediaciones del río Modder.

El general Mac-Donald trató de atraer á los boers fuera de sus posesiones; pero éstos adivinaron el engaño, burlando al jefe inglés.

### Pérdidas inglesas

El general Buller ha comunicado las cifras de las pérdidas sufridas por los ingleses en Potgietersdrift.

Según el despacho recibido, hubo dos oficiales muertos, 15 heridos y 216 soldados entre muertos, heridos y desaparecidos.

### Concentración de fuerzas

El *Morning Post* ha recibido un telegrama de su corresponsal en Durban comunicando que los boers concentran numerosas fuerzas al Este de Spion's Kop y al Sur de Mungers Hill.

### Retirada de los boers

Un telegrama de procedencia inglesa dice que los boers se retiraron después de un empeñado combate, sostenido con fuerzas inglesas cerca de Birdsriverssidelg.

## CRONICA

—(o)—

El Rdo. D. Vicente Felis, Cura-ecónomo de Roquetas, falleció ayer en Burriana, su pueblo natal, á donde se trasladó el día 2 del presente mes para asistir á las fiestas de San Blas.

La muerte del sabio y virtuoso sacerdote Sr. Felis, será muy sentida en Albuñol, Castellón y Roquetas donde desplegó su celo apostólico, y evidenció sus

raras dotes para el ministerio parroquial.

Nuestro más sentido pésame á sus piadosos hermanos y demás familia, y de un modo especial á su tía doña Dorotea; al mismo tiempo suplicamos á nuestros lectores una oración por el que fué nuestro suscriptor y cariñoso amigo.—R. I. P.

Anteayer falleció en Barcelona, después de haber recibido los Santos Sacramentos, la señora doña Luisa Navarro, viuda de D. Juan Font-Cuberta.

A su apreciable familia y especialmente á nuestros muy queridos amigos D. Angel y don Benito Font-Cuberta, hijo y hermano político respectivamente de la finada, damos nuestro sentido y sincero pésame, al mismo tiempo que rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de la difunta.

R. I. P.



—Mañana empieza en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, el suntuoso Septenario que la Asociación de Esclavas dedica todos los años á Nuestro Señor Jesucristo en su Agonía y á la Virgen Santísima en sus Dolores.

Los sermones están confiados á nuestro estimado amigo Reverendo D. José Matamoros.

Como todos los años, no dudamos se verán concurridísimos estos espléndidos cultos, en los que se ponen de relieve la popularidad de esta Asociación y su robusta vida, merced á los desvelos de sus Directores, Junta y Céladoras.

Mañana será la función á las 4 de la tarde y los restantes días á las 6 menos 1/4.

—El lunes próximo, 12 del actual, se celebrarán Misas en el altar mayor de la Iglesia de S. Blas, á las 7 y 7 y 1/2 en sufragio del alma de D<sup>a</sup> Filomena Andreu Balagué, madre política de nuestro amigo D. José Roch, continuando á la misma hora todos los días hasta el viernes inclusive.

La familia agradecerá á sus amigos y conocidos la asistencia á alguno de dichos actos.

—Ayer, por la noche, empezó á soplar el viento con mucha intensidad, continuando así hasta la madrugada. Hoy está el tiempo bastante más frío que ayer. El firmamento despejado.

—Por no poder retriar algunos originales que contienen asuntos

del día, nos vemos hoy privados de publicar unas *Chirigotas*, que insertaremos en nuestro número del lunes.

—La guardia civil de Cabacés comunica haber entregado al Juzgado de Gandesa al criminal Manuel Sambró, junto con una escopeta, un polvorín de asta, una caña con pistones de trabuco y escopeta, un cuchillo con vaina, un trapo con balas y metralla y un pote pequeño con fósforos.

—Anoche á las 11, falleció en Roquetas D<sup>a</sup> María Ana Cid, viuda de Lavega.

Nuestro pésame á su familia y en especial á nuestro amigo D. José Lavega, hijo de la finada.

Q. E. P. D.

—El Diputado á Cortes y Secretario particular de Polavieja, señor Mataix, ha visitado estos días Tarragona y Reus.

## Sección Religiosa

—(o)—

Las Misas conventuales serán mañana á las 9 y 1/2 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las ocho en el parroquial en el Sagrario de la Catedral.

—Habrá Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/2, 7, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12. En San Antonio á las 7 y 1/2, 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrerías á las 7. En la Purísima á las 7 y 8. En el Gimnasio á las 8. En San Juan á las 6 y 1/2 y 8. En el Seminario á las 11.

—Solemnes Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Clara: á las 8 exposición de S. D. M., á las 9 Misa cantada y á las 5 de la tarde los ejercicios de costumbre.

—En la iglesia del Rosario solemne Septenario de las Esclavas. A las 7 Misa rezada y á las 4 de la tarde los ejercicios con sermón por el Rdo. don José Matamoros, Capellán de las Oblatas.

—Mañana, domingo, la Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús celebrará en la iglesia de San Antonio, los ejercicios mensuales de dominica con Misa de Comunión general á las siete y media y función con exposición del Santísimo Sacramento á las tres y media de la tarde.

El lunes, á las siete, se celebrará una Misa con las preces de costumbre por la difunta Asociada señorita doña Victoria Majordom.—R. I. P.

—En la iglesia de San Juan continúa á las siete y media de la mañana la piadosa Devoción de los Siete Domingos consagrados al glorioso Patriarca San José.

—En la misma iglesia, la Pía Unión del Sagrado Corazón de Jesús celebrará á las cuatro de la tarde, con exposición del Santísimo Sacramento, sus funciones de dominica.

—A las 11 de la mañana habrá dominica de la Virgen del Carmen en la iglesia de los Dolores.

—A las 3 de la tarde se rezará el

Santo Rosario en la Parroquia de Santiago.

—Concluye la Novena de San Blas á las 5 de la tarde.

—Rosario de la Santa Cinta á las 5 y 1/2 de la tarde.

## Escándalo en el Congreso

—(o)—

Madrid, 9, 11 noche.

El señor Domínguez Pascual presenta una enmienda, que apoya, y que provoca una grave cuestión sobre la cifra de consumos.

Esta enmienda levanta una vigorosa protesta de la mayoría.

Los señores Domínguez Pascual, González (don Teodoro) y Cordobés, intervienen en el debate, mientras los subsecretarios en los pasillos buscan diputados de la mayoría porque preveían una ruidosa derrota.

El señor Comyn, de la Comisión, alarga el discurso, queriendo ganar tiempo.

El señor Villaverde se revuelve en el banco azul.

El Sr. Romero Robledo: ¿Quién es el que hace obstrucción aquí más que el Gobierno?

La agitación crece.

Interviene el ministro de Hacienda, y declara que si fuese aprobada la enmienda del Sr. Domínguez Pascual no permanecería un momento más en el Gabinete.

Entra en la Cámara el señor Silvela.

Rectifica el señor Domínguez Pascual, manteniendo íntegra su enmienda y pidiendo votación nominal.

La votación produce vivísimo interés en toda la Cámara.

Hecho el recuento de votos resulta empate: 88 votos contra 88.

Las minorías protestan; la mayoría grita.

El señor García Aliz produjo con su voto el empate, pues al votar él la mayoría no tenía más que 87 votos, y la minoría 88.

Doble tumulto. Arreacia el escándalo más monumental que ha presenciado el Congreso.

El Sr. Montilla, entre los aplausos de las oposiciones, increpa duramente al Sr. Villaverde por haberse votado á sí mismo, en una cuestión que él había declarado de gabinete.

Desde los bancos de las minorías y de las tribunas increpan á los ministros. Varias voces: ¡Que se vayan! ¡Fuera!

Gran escándalo.

El Sr. Silvela manifiesta que el señor García Aliz ha procedido con arreglo á su conciencia.

Se reanuda el escándalo.

El señor Silvela acusa á las oposiciones por su conducta, calificándolas de acéfalas.

—(Nuevas y ruidosas protestas).

Calificadas, además, de que padecen de apetitos y pasiones.

(Sigue el escándalo. Los diputados se increpan unos á otros.)

El ministro de Hacienda dice y repite que no continuará un momento más en el Gobierno si no se aprueba ese artículo, es decir, si no se desecha la enmienda causa de esta votación.

## CURIOSIDADES

—(o)—

En invierno, el vaho tiene la mala costumbre de depositarse en los cris-

tales, lo cual molesta á los tenderos cuyos escaparates impide ver, y á los que viajan en ferrocarril, porque les priva de disfrutar del paisaje.

Uno de los procedimientos mejores y más sencillos para impedir este desagradable incidente, es untar la cara interior de los cristales con una delgada capa de glicerina, que no altera en nada su transparencia.

**Bonos exposición París-1900  
A 5 pesetas mensuales**

Habrà 6 sorteos en el presente año y en los meses y días siguientes; 25

Mayo, 25 Junio, 25 Julio, 25 Agosto, 25 Septiembre y 25 Octubre, y puede ser agraciado cada uno de ellos si la suerte le es favorable, con 100, 1.000, 5.000, 10.000, 100.000 y 500.000 francos.

**DETALLES**—Además de los sorteos expresados, cada bono da derecho á 20 entradas gratuitas á la Exposición y 25% de descuento en los espectáculos de la misma, ó 33% en los trenes franceses.—Si el poseedor del bono quiere tener solamente opción á los sorteos, podrá realizar las demás ventajas y percibir en su día el importe al contado.—Los sorteos son públicos, debidamente autorizados y se celebran en el CREDIT FONCIER de París los días señalados.—Los pre-

mios son en metálico.—Las listas de los sorteos se entregan gratis á los suscritores.—Todos los números, entran en suerte mientras no están premiados.

**SUSCRICIÓN.**—Los bonos se adquieren por suscripción á pago mensual de 5 pesetas por cada bono suscrito.—Abonada la 3ª mensualidad se da al suscriptor la numeración de los bonos y le pertenece desde entonces todo premio que obtengan, como si hubiera ya completado las plazas, quedando libres los que restare del bono ó bonos premiados

Para más pormenores, dirigirse á la Librería de D. Arturo Voltes, Angel 7—Tortosa, en donde se admiten suscripciones.



**SELLOS DE GOMA**

para Parroquias, Oficinas y casas de Comercio. Imprentitas á mano de 100 letras á 500 en metal y goma.

**Precios económicos**

Calle del Angel, núm. 23  
**TORTOSA**

Imprenta de «El Estandarte Católico»

**¡DE INTERES GENERAL!**

**AGUA abundante y potable**  
en el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

**Sres. Barberá y Compañía**

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

**MANUEL CLIMENT**  
**RELOJERO**

Calle del Angel, 10.—Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecidos relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fieury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

**No comprar sin visitar este establecimiento**

**Máquinas para coser y hacer medias y calcetines**

Angel, 10.—TORTOSA

**LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO**

— DE —

**ARTURO VOLTES Y RIBOT**

Calle del Angel, número 7.—TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

**Librería Voltes.—TORTOSA**